



うるがの



志布志市立潤ヶ野小学校

<http://424.ciao.jp/urugano-els/>

5月号

令和6年5月17日

心の通い合う会話を・・・

先日テレビであるお医者さんが「この頃の子どもは、病院に来ても問診ができない」ということを話していました。自分の症状を言葉にしてきちんと話せない、満足な会話ができない子どもが多くなっているということでした。学校でも落とし物を拾ってきたときは「先生、落とし物。」鍵を返すときには「先生、鍵。」と、私たちは、落とし物になったり、鍵になったりすることがあります。物言わずとも大人がしてくれる、テレビが一方的にしゃべっているなど、生活や社会環境が大きく変化する中で、子どもから正しく状況を話す言葉や技能を奪ったり、言葉のキャッチボールをする楽しさを見失わせたりしているのではないかと考えています。

そこで学校では、授業の中で「説明しよう」「伝え合おう」「討論しよう」など、各教科で言語活動の充実努めています。合わせて、思ったことを書くということにも力を入れています。

子どもに声をかけるときに、次のことに注意しています。①「はい」という返事だけではなく、文を話させるように声をかける。例えば「今日の給食はおいしかったかな。」では「はい。」だけになりますが、「今日の給食で何がおいしかったかな。」と聞いています。なるべく、多くの言葉で文を語れるように尋ねています。②しっかりと「聴く」ことです。文字通り、耳と目+心(聴)で、相槌を打ちながら聴くようにすれば会話につながります。このようにして、子どもと心が通い合い、好ましい人間関係がつかれるような会話に努めています。

子どもと心の通い合う会話を楽しみ、それが子どものコミュニケーション力の向上につながることを願っています。

鮎の放流 (5月9日)



2～6年生が、鮎の放流体験を行いました。「げんきでね。大きくなってね。」など声をかけながら前川にそっと放流しました。

うるがのをきれいにしよう (5月15日)

学期に1度実施している、児童による地域清掃「うるがのをきれいにしよう」を行いました。長寿会の皆さんも30人ほど協力してくださり、一緒に取り組むことができました。

5月26日は「PTA愛校作業」を実施する予定です。

ご協力に心から感謝申し上げます。



家庭学習強調週間 (6/10～16)

6月に家庭学習強調週間を設定しています。普段より、少し意識して家庭学習の様子を見届けていただき、学習への意欲につなげてほしいです。

この週間を過ごすことができるよう御協力よろしくお願いいたします。

6月の行事予定

- 3日(月) あいさつ、歯ぴースマイル週間(～7日)
- 4日(火) プール開き
- 5日(水) がんがらちゃん
- 7日(金) むし歯予防教室
- 8日(土) 土曜授業日
学校参観日(親子制作・学校保健委員会・家庭教育学級)
- 10日(月) 家庭学習強調週間(～16日)
- 13日(木) 学校運営協議会合同研修会
- 18日(火) 第2回学校運営協議会
- 19日(水) 誕生給食
- 23日(日) 親子読書の日・ノテレビ・ノゲーム
- 期日未定 長寿会との花植え(3・4年)
- 26日(水) がんがらちゃん
- 29日(土) キラリ輝く「しぶしっ子」育成講演会

